

# PELACAKAN LULUSAN DALAM RANGKA PENGEMBANGAN PROGRAM STUDI PENDIDIKAN JASMANI KESEHATAN DAN REKREASI (PJKR) FIK UNY

Oleh: Komarudin, Heri Yoga Prayadi, Rikky Dwi Handaka, Amat Komari, Fathan Nurcahyo

## ABSTRAK

Penelitian ini merupakan penelitian *tracer study* yang bertujuan untuk mengetahui profil kompetensi alumni Prodi PJKR setelah mengikuti proses pembelajaran di Prodi PJKR FIK UNY yang menggunakan kurikulum Prodi PJKR, mengidentifikasi kendala yang dihadapi alumni selama mengikuti proses pembelajaran Prodi PJKR FIK UNY, mengetahui relevansi kurikulum yang diterapkan Prodi PJKR dengan kebutuhan pasar kerja, memberi masukan pada pengembangan program studi, khususnya peningkatan kualitas pembelajaran, memperoleh gambaran kompetensi yang dibutuhkan pengguna alumni, memberi masukan peningkatan kualitas pembelajaran sesuai dengan tuntutan dunia kerja.

Populasi dalam penelitian ini adalah alumni Prodi PJKR FIK UNY. Partisipan penelitian ini diperoleh sebanyak 101 orang. Data diperoleh dengan menyebarkan angket melalui *google form*. Data untuk penelitian ini dikumpulkan dengan menggunakan angket terbuka. Teknik pengambilan sampel dengan menggunakan *purposive sampling*. Adapun data yang telah terkumpul dianalisis dengan menggunakan teknik deskriptif dengan tabulasi dan presentase.

Hasil penelitian menunjukkan mahasiswa pada saat masih kuliah dilihat dari rata-rata yang diperoleh dari indikator lama studi, penulisan tugas akhir, materi perkuliahan, kurikulum, dosen pengampu mata kuliah, kultur akademik menunjukkan kategori sedang sebanyak 49 orang (48,52%), kategori tinggi sebanyak 28 orang (27,72%), dan kategori rendah sebanyak 24 orang (23,76%). Dilihat dari aspek setelah lulus kuliah diungkapkan 9 indikator yaitu masa tunggu, jenis pekerjaan, kemanfaatan pengetahuan dan pengalaman kuliah terhadap bidang pekerjaan, informasi mendapatkan pekerjaan, penghasilan, kemampuan bahasa asing, kemampuan TI, kemampuan berkomunikasi, serta pengembangan jejaring alumni diperoleh kategori sedang sebanyak 71 orang (70,30%), kategori rendah dan tinggi sebanyak 15 orang (14,85%). Untuk status pekerjaan Secara umum dapat dikategorisasikan bahwa sebagian besar pada alumni sudah bekerja, yaitu sebanyak 94% alumni bekerja, sedangkan alumni yang belum bekerja hanyalah 6% saja

Kata Kunci: *Lulusan, Pengembangan, Prodi PJKR*